



Vacío de la oposición y PVEM a foros de la reforma electoral

GEORGINA SALDIERNA
Y ENRIQUE MÉNDEZ

La oposición y el PVEM –aliado de Morena– hicieron el vacío al comienzo de la discusión, en la Cámara de Diputados, de las iniciativas de reforma electoral, donde incluso la bancada mayoritaria alertó que el modelo propuesto para reducir la representación municipal dejaría con un solo regidor a 2 mil 88 alcaldías que tienen hasta 60 mil habitantes.

“¿Cómo se gobernaría con un alcalde y un regidor?”, expuso el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo (Morena), en la revisión del mecanismo que propone recortar el número de regidores y síndicos, elegirlos de un listado nacional, así como reducir los salarios de la estructura municipal.

El ex magistrado electoral Juan Carlos Silva planteó a los legisladores que las oposiciones deben tener la posibilidad de conformar todos los niveles de gobierno, incluidos los ayuntamientos, y también preguntó: “¿La reducción de sindicaturas, consejerías y regidurías es el único y mejor criterio para ahorrar recursos?”

Aprobado la semana pasada con el voto de Morena, PT y PVEM en la Junta de Coordinación Política

(Jucopo), el parlamento abierto para revisar las iniciativas de reforma electoral –incluida la del Presidente– no concitó el respaldo de los coordinadores parlamentarios y sus bancadas.

El priísta Rubén Moreira asistió a la inauguración, en su calidad de presidente de la Jucopo, y luego se retiró. Así también el coordinador de Morena, Ignacio Mier.

De esa manera, la primera jornada se desarrolló con integrantes de las comisiones de Reforma Electoral y Puntos Constitucionales.

Moreira comentó en entrevista que Va por México respeta que se lleven a cabo los foros, pero consideró que sólo habrá un “intercambio de ideas”. Algunos panistas se incorporaron para hacer preguntas en contra de la propuesta presidencial.

Interrogado por diputados de Morena, el coordinador de asesores de ese partido ante el Instituto Nacional Electoral, Jaime Castañeda, informó que el estimado de suprimir los bonos y salarios ocultos de regidores y síndicos sería de casi 589 mil millones de pesos.

Por su parte, la alcaldesa de Minatitlán y ex diputada federal de Morena, Carmen Medel Palma, denunció que es entre los síndicos y regidores donde mayor corrupción se comete, a pesar de que reciben sueldos altos.